



## Portrait du boisé Jean-de-Brébeuf

Article 1 – Mars 2011

Par Anne Roudaut, Technicienne en environnement, Collège Jean-de-Brébeuf

Le Collège Jean-de-Brébeuf réalise actuellement un guide écologique, géographique et historique du boisé Jean-de-Brébeuf. Le projet vise à effectuer, au cours de l'année 2011, un travail de recherche sur le boisé situé sur les terrains du Collège, dans le but de mettre en valeur son patrimoine auprès de la communauté collégiale et de maximiser ultimement sa prise en charge pédagogique par l'institution et d'encourager la protection de sa biodiversité.

Situé dans l'arrondissement historique et naturel du Mont-Royal, le boisé du Collège fait partie intégrante du mont Royal et bénéficie du même statut d'aire protégée, ce qui motive d'autant plus ce travail de recherche. Cela a notamment permis d'initier un partenariat avec l'organisme Les amis de la montagne qui vient prêter main forte au Collège pour la partie écologique du projet.

À ce jour, le chargé de projet, Alexandre Beaudoin, a fini de rassembler l'ensemble des études existantes sur la faune et la flore du boisé Jean-de-Brébeuf et planifie les inventaires de terrain pour le mois de juin. En attendant l'éclosion des bourgeons, deux étudiantes en sciences humaines au Collégial ont initié la recherche sur l'histoire du boisé.

L'épluchage des archives par Naomie Groleau et Olivia Bardaji a déjà permis de retrouver des documents datant du début du siècle, alors que le terrain du Collège hébergeait une ferme et des terrains agricoles. Les étudiantes réalisent actuellement des entrevues avec des pères Jésuites, résidants encore au Collège, et qui, souvent, du haut de leur quatre-vingt dix ans et plus, ont nombre d'anecdotes à raconter. « Les enregistrements des entrevues réalisées par les deux étudiantes sont de vraies mines d'or d'informations » raconte Anne Roudaut, la conseillère en environnement « quand on songe que certains des pères sont venus au Collège d'abord comme élèves dans les années 30 avant de revenir comme professeurs puis, aujourd'hui, comme retraités ».

Les inventaires de terrain devraient s'avérer tout aussi riches en découvertes puisque les recherches documentaires ont révélé que très peu d'études sur la biodiversité du boisé du mont Royal portaient spécifiquement sur la section du Collège Jean-de-Brébeuf. Pour en savoir plus, il faudra être patient et attendre que la nature sorte de son hibernation annuelle.